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OCTOBRE 2021 

N° 40 Le mot du maire  

Notre fonction d’élus a un sens fort, mais le travail de 

nos agents municipaux se révèle également primordial 

au regard de la vie de notre collectivité. Nous pouvons 

nous réjouir aussi parce que notre village de 1500 habi-

tants a encore le droit d’exister, d’avoir un budget, une 

politique de proximité. Notre commune reste à taille 

humaine et doit être humaine. Dans tous les cas, Élus et 

Agents, nous avons une mission commune : administrer, 

gérer, organiser, animer, entretenir, surveiller, dévelop-

per notre village. Tous ces verbes se traduisent en ac-

tions quotidiennes au regard des responsabilités de 

toutes et tous, dans les domaines de l’urbanisme, du 

patrimoine, de l’administratif, du sportif, du culturel, du 

périscolaire, pour toutes les catégories sociales de notre 

population, jeunes et moins jeunes. Ces préoccupations 

nous sont communes. 

Je sais que nous demandons parfois aux agents, de ma-

nière plus ou moins régulière, d’assurer des remplace-

ments de dernière minute, toujours dans l’esprit de la 

continuité de service au public. Cela peut nuire bien en-

tendu à leurs conditions de travail, mais il nous est diffi-

cile d’envisager la fermeture d’un service en cas d’ab-

sence pour raisons de maladie. 

Les agents sont la tête, les bras et les jambes des élus. 

Leur rôle est essentiel pour assurer le bon fonctionne-

ment des services.  Que ferions-nous sans eux !!!  

Parlons rentrée !! 

Nos  enfants ont repris le chemin de nos écoles, avec 

enthousiasme et dans une ambiance quasi normale. 

Après une période anxiogène de plusieurs mois, confi-

nement, cours en distanciel, reprise des cours en pré-

sentiel, applications de règles sanitaires peu compré-

hensibles pour les plus petits. Nous pouvons espérer 

que l’année scolaire 2021/2022 soit moins éprouvante. 

Depuis peu, ils peuvent même enlever les masques… 

J’adresse un grand merci à tous les membres de 

l’équipe enseignante pour leur dévouement et la grande 

qualité de leur travail. 

Malgré la complexité des divers services du périscolaire, 

l’équipe reste dévouée et impliquée auprès de vos en-

fants. Le visage de nos agentes vous est désormais fami-

lier : Geneviève, Corrine, Sylvaine, Katja, Chantal et Sé-

verine ( pour un temps…). 

Et bienvenue à nos deux nouvelles recrues, Mélanie et 

Lison.  

   Votre Maire, Patrick BELMONT 
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Séverine 
Corrine 

Geneviève 

Sylvaine 
Katja 

Chantal Lison 
Mélanie 

Nous avons reçu à BIOL 
 
Le 24 juin, après-midi 
Thibaud BOULARAND, Rémi GUYARD du CAUE (Conseil 

Architecture Urbanisme Environnement) de GRENOBLE. 

Patrick BELMONT, Philippe ROCHESANI, Jean-Claude 

BOITON, Guy PRUDHOMME pour la commune. 

Pour un premier compte rendu suite à une demande 

d’assistance à propos du développement de la com-

mune dans les dix ou quinze ans à venir. 

Cette réunion de travail a été suivie d’une réception 

d’élus de communes environnantes désirant réhabiliter 

leur centre bourg et venant en observateurs sur l’action 

menée à Biol dans les années 2010 à 2015. Un mini-film 

a été tourné ce jour pour servir de promotion pour le 

CAUE. Pour plus de précisions, voir l’article dans la sec-

tion vie de la commune de ce numéro. 

 
Le 25 août, en fin de matinée 
Stéphan HERVE (DGA services Développement Territo-

rial), Sophie DUPART (Directrice du Service Économie et 

Agriculture du Développement Territorial). 

Patrick BELMONT, Jean-Claude BOITON, Guy PRUD-

HOMME pour la commune. 

Pour un travail sur l’implantation potentielle d’activités 

sur le territoire de la commune et sur le prix du foncier. 

 

Le 15 septembre, après-midi 
Thibaud BOULARAND, Julien BEAL du CAUE GRENOBLE. 

Patrick BELMONT, Philippe ROCHESANI, Caroline GON-

ÇALVES, Jean-Claude BOITON, Christel CONSTANTIN-

BERTIN, Guy PRUDHOMME pour la commune. 

Pour une présentation d’un diagnostic au sujet du pos-

sible développement de la commune du point de vue 

urbanisme et environnement pour les dix prochaines 

années, et d’une méthodologie pour y parvenir. 

 

Le 21 septembre, en début d’après-midi 
Arnaud GUILLET, responsable de l’équipe VDD Relation 

à l’usager. 

Patrick BELMONT et Guy PRUDHOMME pour la com-

mune. 

Pour un échange à propos de la possibilité d’une perma-

nence délocalisée de personnels de l’équipe France-

services proposé par les VDD.  

Un point est fait à ce sujet dans la section vie de la com-

mune de ce numéro. 

 

Les agents du périscolaire à la rentrée de septembre  
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Le 23 septembre, matin 

Madame MARETTO, Inspectrice Éducation Nationale, 

Sandrine BOISSEL, Conseillère Pédagogique de circons-

cription, ont été reçues par Pascale CÉCILLON et Jenni-

fer SCACCIALUPI, enseignantes à BIOL, et Patrick        

BELMONT pour la commune. 

Pour une visite des écoles publiques et une prise de 

contact avec les enseignantes et la commune. 

 

Le 8 septembre, Rencontre sur le projet MARPA 
Rencontre avec les conseillers départementaux des can-

tons de La TOUR-DU-PIN et du GRAND-LEMPS. Patrick 

BELMONT pour la commune. 

Voir l’article à ce sujet dans la section vie de la com-

mune. 

Nous avons participé 
Commissions VDD 
Commission Économie 
Une réunion de la commission Économie des VDD, le 20 

septembre, dans les locaux du siège de la communauté 

de communes, à La TOUR-DU-PIN. Au-delà des ques-

tions de foncier et de signalétique des ZA, de subven-

tions aux commerces de proximité, il a été abordé l’ob-

jectif de Zéro Artificialisation nette (objectif à 2050, fixé 

par la loi climat et résilience publiée au Journal Officiel 

du 24 août 2021) et de ses impacts sur les VDD.  

Guy PRUDHOMME 

 

Commission Finances  
Deux réunions : le 14 juin, pour un point sur l’exécution 

budgétaire ; le 4 octobre, pour un nouveau point sur 

l’exécution budgétaire et l’examen des demandes de 

fonds de concours. Patrick BELMONT 

Commission Préservation de la biodiversité 

Une réunion le 17 juin, dont les thèmes étaient : Ges-

tion de l’ambroisie ; Évolution des périmètres divers des 

Espaces Naturels Sensibles (ENS) ; Évolution du péri-

mètre SICTOM (Syndicat Intercommunal de Collecte et 

Traitement des Ordures Ménagères). Patrick BELMONT 

Mutualisation, Politique d’accueil, Économie solidaire 

Une réunion le 9 septembre, où ont été discutés :  la 

politique d’accueil et d’information des personnes habi-

tant le territoire, l’offre de soins, le dispositif des chan-

tiers jeunes, les questions de mutualisation entre com-

munes de la communauté de communes.  

Stéphanie SALIS 

Conseils communautaires 

Plusieurs conseils communautaires se sont tenus, où la 

commune a été représentée par : 

• 24 juin, Caroline GONÇALVES 

• 22 juillet, Patrick BELMONT 

• 23 septembre, Patrick BELMONT 

Syndicats extérieurs 
 

TE38 

Deux réunions se sont tenues depuis juin. La première, 

le 27 septembre, était un comité syndical qui a eu lieu 

en visioconférence. Les principaux sujets abordés : tran-

sition énergétique, achat d'énergie, renouvellement 

marchés travaux. La seconde, le 29 septembre, était un 

comité territorial qui s’est déroulé à TORCHEFELON sur 

le thème : Réduire la facture énergétique de ma Collec-

tivité. Jean-Claude BOITON 

 

EPAGE de la Bourbre (ex SMABB) 

Une seule réunion depuis le début de l’été : le 13 oc-

tobre. Il s’agissait principalement de valider les proposi-

tions d’attribution de marchés pour les travaux de rena-

turation de la Bourbe entre BOUGOIN-JALLIEU et VILLE-

FONTAINE.  

Nous avons suivi 
Le 27 septembre, Trame verte et bleue : un outil au 

service de l’aménagement du territoire.  

Organisée à VILLEFONTAINE par le SCoT (Schéma de 

Cohérence Territorial) Nord Isère, et regroupant des 

élus des communautés de communes de la CAPI et des 

VDD, cette réunion a rappelé ce que sont les trames 

vertes et bleues, leurs influences sur la biodiversité, et 

comment leur prise en compte peut conduire à des 

aménagements spécifiques sur les territoires. Des 

exemples ont été présentés. Patrick BELMONT et Guy 

PRUDHOMME 
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Voir l’adresse ci-dessous pour des informations complé-

mentaires : 
http://www.scot-nordisere.fr/actualites/retour-sur-la-soiree-

dechanges-du-27-septembre/  

Un atelier concernant plus particulièrement notre terri-

toire a eu lieu à BIOL, le jeudi 14 octobre. Etaient repré-

sentées les communes de : BIOL, DOISSIN, MONTREVEL, 

MONTAGNIEU, TORCHEFELON. 

16 septembre, Conférence des maires 

Pour une présentation : du CISPD (Conseil Intercommu-

nal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance), de 

l’EPORA (Établissement Public foncier de l’Ouest Rhône-

Alpes), du SICTOM de MORESTEL, et un point urbanisme 

sur la dématérialisation ADS (Autorisation du Droit des 

Sols) et sur l’avancement du PLUi Est. Patrick BELMONT 

18 septembre, Conférence territoriale à la Maison du 

département de La TOUR-DU-PIN 

Pour une discussion autour des subventions demandées 

sur projets et présentées par chacune des communes. 

Patrick BELMONT 

29 septembre, information de Madame la Procureur 

de la république, SAINT-CLAIR-DE-LA-TOUR.  

Une réunion pour discuter des outils à disposition des 

maires en tant qu’officiers de police sur la commune : 

rappel à l’ordre (pour des infractions de type sonore, 

trouble à l’ordre public…), transaction municipale 

(concerne les contrevenants qui occasionneraient des 

dégâts sur la commune). Patrick BELMONT 

En septembre et octobre, à quatre AG ADMR 

Nous avons assisté aux assemblées générales de quatre 

ADMR avec lesquelles la commune interagit : l’ADMR de 

CHÂBONS (incluant notamment l’Unité de Vie de La 

Touvière), l’ADMR de VAL-DE-VIRIEU/BLANDIN (avec 

des Auxiliaires de Vie Scolaire intervenant sur BIOL), 

l’ADMR-SSIAD des deux vallées (huit personnes prises 

en charge sur BIOL), l’ADMR de BIOL (association d’Aide 

référente pour notre commune). Toutes ces associa-

tions ont en commun le besoin de reconnaissances so-

ciale et pécuniaire pour que survivent les services es-

sentiels qu’elles procurent. Bernadette CHAPOT, Marie-

Agnès DURAND, Chantal GIROUD 

Action Sociale Solidarité et 
CCAS 

Le CCAS vous propose et informe 

Des sorties culturelles envisagées à partie de début 

2022 

Envie de sortir, d'être ensemble, de partager un mo-

ment convivial... ce devrait être possible et c’est prévu 

pour début 2022 ! Les commissions ‘Vie associative, cul-

turelle et sportive’ et ‘Action sociale et solidarité’ ont le 

projet de vous proposer des sorties dès le début 2022. 

Soyez attentifs, une communication sera faite à ce sujet 

sur Panneau Pocket et sur le site Internet de la mairie. 

Une initiation aux gestes de premiers secours  

Parce que les gestes de premiers secours peuvent sau-

ver une vie, la commune propose une initiation aux pre-

miers secours, qui sera dispensée par l’Amicale des 

pompiers de CHÂBONS, le samedi 6 novembre matin, à 

la salle des associations, à BIOL. 

2 créneaux sont proposés :  8H30 à 10H15  

         et 10H30 à 12H15.  

Inscriptions auprès de la mairie : 04 74 92 20 44  

ATTENTION : Pass sanitaire obligatoire. 

Le repas des aînés  

Il est reporté au mois de mars 2022, …si les conditions 

sanitaires le permettent à cette date. 
 

La commission Action Sociale et Solidarité 
organise 

Projet de mise en place d'une mutuelle communale 

Aujourd'hui, 8% des français n'ont pas de complémen-

taire santé, et ce sont surtout les jeunes, les personnes 

au chômage, certains salariés en CDD, les retraités et les 

travailleurs non-salariés. Trois personnes sur dix renon-

cent aux soins faute de complémentaire santé ou de 

couverture suffisante. 

La commission Action Sociale et Solidarité, en lien avec 

le CCAS, envisage donc la mise en place d'une mutuelle 

communale. Ce projet semble répondre à des attentes 

puisque la mairie a été récemment interrogée sur le 

sujet. 

La mutuelle communale a pour objectif de permettre à 

tous d'accéder à une complémentaire santé attractive, 

car, en se regroupant, la mutuelle communale permet 

de bénéficier d'une offre à un tarif maîtrisé. La seule 

condition pour pouvoir y adhérer est d'habiter ou de 

http://www.scot-nordisere.fr/actualites/retour-sur-la-soiree-dechanges-du-27-septembre/
http://www.scot-nordisere.fr/actualites/retour-sur-la-soiree-dechanges-du-27-septembre/
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travailler sur la commune. Dès que le conseil municipal 

aura délibéré sur le choix de la mutuelle, des premières 

permanences, sur rendez-vous, seront organisées (avant 

la fin de l’année). Si vous êtes intéressé(e), surveillez les 

informations sur PanneauPocket, les panneaux lumi-

neux et le site web de la commune pour en connaître les 

dates. 

Mise en place de permanences France services à BIOL 

A l’initiative de la commission, des rendez-vous France 

services vont être mis en place sur la commune de BIOL, 

en relation avec les VDD. Voir l’article à ce sujet dans la 

section Vie de la commune. 

Vie scolaire 
Rentrée scolaire :  

Les écoliers de l’école Brocard-Saint Exupéry ont retrou-

vé avec plaisir leurs enseignantes, même si les élèves se 

seraient bien passés du masque durant les premières 

semaines. 

Les effectifs sont les suivants : 145 élèves, répartis dans 

les classes comme suit : 

Petite Section/Moyenne Section = 17 + 7 = 24,  

Moyenne Section/Grande Section = 11 + 14 = 25,  

Grande Section/Cours Préparatoire = 6 + 17 = 23,  

CE1/CE2 = 15 + 9 =24,  

CE2/CM1 = 18 + 8 = 26,  

CM1/CM2 = 6 + 17 = 23 

Concernant le périscolaire, c’est une équipe d’agents en 

partie renouvelée qui s’active pour que l’hygiène des 

locaux soient irréprochable, que la garderie, le transport 

et la restauration scolaire fonctionnent du mieux pos-

sible. Nous leur adressons tous nos remerciements. 

Pour la cantine, victime de notre succès et d’un nombre 

croissant de demi-pensionnaires, nous avons opté pour 

mettre en place deux services . 

Conseil Municipal des Jeunes de Biol (CMJB) : 

L'élection des 10 premiers “conseillers municipaux 

jeunes” a connu un beau succès ce samedi 16 octobre ! 

En effet, sur un potentiel d'une soixantaine de votants, 

32 sont venus voter.  

 

Les élus jeunes sont, de gauche à droite sur la photo ci-

dessous (sans nommer les adultes) : 

 Mathias CHAVROT, Mélina GAMBÉRINI, Anna PELLERIN, 

Alicia CAPALBO, Lorenzo GAMBÉRINI, Justine GRITTI, 

Eloïse CHATELAIN, Elisa BERTIN, Léna DUPELIN , Leelou 

LEOTOT.  
 

Nous leur adressons tout d’abord toutes nos félicita-

tions. Ils ont eu le courage de se soumettre au vote de 

leurs camarades. C’est maintenant que les ‘choses sé-

rieuses’ commencent ! 
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La première séance s’est déroulée le 23 octobre à 

10h00, dans la salle du conseil municipal, en présence 

de l’ensemble du conseil municipal. 

Les nouveaux élus ont présenté leurs priorités déjà ex-

posées dans les affiches de présentation qu’ils ont tous 

rédigées (les affiches sont visibles sur Biol.fr dans le 

texte d’actualité sur les élections du CMJB), et organise-

ront le travail à venir avec l’aide des adultes. Lors de 

cette séance inaugurale, chaque élu jeune s’est vu attri-

buer par tirage au sort un ‘parrain’ ou une ‘marraine’ 

conseiller municipal qui pourra l’accompagner tout au 

long de son mandat. 

Bien entendu, les jeunes de Biol peuvent contacter leurs 

élus en leur adressant des mails à l’adresse suivante : 

SCOLAIRE@biol.fr 

Communication 

Site Web 

Le site web de notre commune est maintenant opéra-

tionnel depuis un trimestre.  

Il est visible à l’adresse https://www.biol.fr/  

Outre les rubriques statiques qui vous accompagnent 

dans la vie du village et dans votre vie quotidienne, il 

prétend être une trace de la vie de notre territoire. 

N’hésitez pas à le consulter pour avoir des informations 

sur la vie municipale, les questions du quotidien comme 

le scolaire ou le périscolaire, mais aussi l’urbanisme, les 

associations qui animent le village, les commerces et 

artisanats qui fourmillent sur notre lieu de vie, les activi-

tés médicales ou paramédicales qui se proposent pour 

la santé et le bien-être de chacun. Des rubriques sont 

encore à illustrer, notamment dans l’onglet ‘Découvrir 

et bouger’, sur l’histoire et le patrimoine de la com-

mune. Le temps devrait faire son œuvre et permettre 

d’enrichir ces rubriques. 

Un certain nombre d’associations, de commerces, d’ar-

tisanats … n’ont pas encore répondu à nos sollicitations 

pour informer sur leurs activités. Une campagne de re-

lance est en cours, afin de leur suggérer de prendre un 

peu de temps pour faire leur présentation et promo-

tion. Il nous semble important de pouvoir découvrir, ou 

même redécouvrir, la vie dense du village au travers de 

ce site. Sans réponse suite à ces sollicitations, nous lais-

serons les traces d’activités existantes sans descriptif. 

PanneauPocket 

Nous sommes plus de sept cent cinquante abonnés à 

cet outil de communication rapide que la commune a 

mis en place pendant la période pandémique. Une cen-

taine de plus que le nombre d’abonnés de juin 2021. Ce 

chiffre est remarquable.  

Mais si être abonné est nécessaire, cela ne se révèle pas 

suffisant. En effet, les statistiques nous informent : de 

personnes fidèles et réactives, une centaine environ, 

qui lisent dans l’heure qui suit la publication ; de lec-

teurs plus détendus ou moins stressés du clavier qui 

lisent dans les trois jours, ce qui élève le nombre de vi-

sualisations des messages à environ trois cents ; et enfin 

de lectures au fil de l’eau, ce qui permet d’atteindre, à 

long terme et en fonction des sujets, les cinq cents lec-

tures. Mais le nombre de lectures ne flirte jamais avec 

le nombre d’abonnés… même si ce n’est pas l’objectif 

en tant que tel. 

N’oubliez donc pas de mettre les notifications actives 

sur votre application, afin d’être averti(e) de la mise en 

ligne d’informations. Et si vous avez des soucis d’usage, 

n’hésitez pas à vous rapprocher de nous pour que nous 

fassions éventuellement remonter vos questions aux 

concepteurs de l’application. 

Bâtiments 

En plus des nombreux travaux de voirie sur la com-

mune, certains bâtiments publics ont profité de l’été 

pour se refaire une beauté.  

C’est tout d’abord l’école maternelle Saint-Exupéry qui 

a repris du souffle. L’entreprise locale ECM a changé le 

groupe d’aspiration de la VMC pour assurer une ventila-

tion de qualité dans les classes de nos plus petits. 

C’est ensuite, puisque c’était l’été et donc les ‘grandes 

vacances’ et le soleil assuré…, le toit de l’école Brocard 

et du préau attenant qui a fait peau neuve. Des fuites 

étaient apparues sous le toit du préau. Les enfants 

n’étaient donc plus à l’abri des intempéries, et la 

fresque qu’il abritait risquait la détérioration. Le toit du 

bâtiment principal était en mauvais état, tout comme 

les cheminées qui n’étaient d’ailleurs plus fonction-

nelles. Les cheminées ont été enlevées, le solivage a été 

consolidé et les tuiles changées. C’est l’entreprise     

https://www.biol.fr/
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ROBERT-QUATRE qui a réalisé la remise en état des toi-

tures sur la période fin juillet-début août. 

Ces travaux sont financés à 60% par le plan école du 

département de l’Isère, les 40% restants étant à la 

charge de la commune. 

Enfin, est programmé pour la fin de cette année le chan-

gement d’huisseries de la mairie. Il s’agit de remplacer 

portes extérieures et fenêtres par des composants 

double vitrage dans un but d’amélioration énergétique, 

sans transformation des ouvertures et tout en respec-

tant le style Dauphinois (deux ventaux, trois carreaux). 

Les entreprises du village DEPIERRE et FERMEMBOIS 

opéreront pour cette rénovation. Les travaux sont sub-

ventionnés à 50% par la DETR (Dotation d’Équipements 

des Territoires Ruraux). Un complément de finance-

ment de 30% a été demandé et obtenu du départe-

ment. Les 20% restants seront à la charge de la com-

mune. 

Voierie 

Les travaux annoncés dans le numéro 39 de juin 2021 

ont en grande partie été réalisés. 

Ce qu’il reste à faire au regard des prévisions concer-

nant la voirie : 

• La création d’un trottoir à partir de la rue des Azi-

mets jusqu’à l’abri bus situé sur la rue Général Bro-

card. Cette action a été repoussée en raison de diffi-

cultés à faire déplacer les deux poteaux télécom qui 

supportent les lignes téléphoniques. Un dialogue 

est en cours avec l’entreprise Orange à ce sujet. 

• Les travaux d’enfouissement des réseaux sont ter-

minés sur la portion de la rue de la vallée de l’Hien 

située entre la place de l’église Saint Jean-Baptiste 

et la mairie. Il reste à raccorder les branchements 

privés d’eau pluviale et à réaliser les travaux de sé-

curité. Eiffage, en charge de ces réalisations, a com-

mencé lundi 5 octobre pour une fin de travaux pré-

vue en fin octobre (sauf intempéries). Les enrobés 

de finition faits par le département s’enchaîneront, 

sous réserve des conditions météorologiques.  

Une réunion publique (en présence de Patrick BEL-

MONT, Jean-Louis DUPUY et Jean-Claude BOITON) 

s’est tenue avec les riverains le 9 septembre, pour 

la présentation des travaux d’aménagement, afin 

d’assurer la sécurité des différentes catégories de 

personnes (piétons, cyclistes, voitures) susceptibles 

d’emprunter cette portion de rue. 

• Les travaux d’assainissement du Vignier ont été 

réalisés sur RD51H jusqu’à la place blanche. Une 

étude pour le poste de refoulement est en cours. 

Elle dimensionnera les tuyaux et la puissance de la 

pompe à installer pour le refoulement des effluents 

de la station du Vignier vers le point haut sur la 

RD51H, avant qu’ils soient dirigés vers la station de 

SAINT-DIDIER-DE-BIZONNES par gravité. Les travaux 

devraient être terminés d’ici la fin de l’année 2021. 

L’ordre de service pour les travaux a été envoyé au ser-

vice instructeur des permis au niveau VDD. Ce qui per-

met de lever dès à présent l’interdiction de construire 

sur le haut de la commune due à la trame d’inconstruc-

tibilité (saturation de la station d’épuration). 

Deux chantiers non gérés par la commune ont égale-

ment eu lieu cet été. 

• Le premier a concerné des travaux sur l’autoroute 

A48, réalisés sous l’autorité de l’AREA par l’entre-

prise Collas. Ces travaux ont occasionné des nui-

sances, notamment sonores, lors des transports de 

nuit par des camions traversant le village. La com-

mune a subi, comme ses habitants, le déroulement 

des travaux et n’est en rien responsable de ces nui-

sances. Elle n’avait aucun levier d’action pour les 

minimiser. 

• Le deuxième concerne le revêtement de la RD51H, 

au niveau du chemin du Belvédère jusqu’à           

BELMONT. Ce travail s’est fait sous la responsabilité 

du Département. Les difficultés de circulation pen-

dant les travaux et le résultat en terme de finition 

sont sous la responsabilité du département. La com-

mune n’est pas partie prenante dans ces choix. 

Enfin, des interdictions de circulation pour les poids 

lourds ont été posées sur certains chemins de la com-

mune. De nombreux véhicules poids lourds en transit, 

notamment des bus, circulent sur les chemins pentus de 

la commune. Pour limiter la dangerosité, le Conseil Mu-

nicipal a décidé, par la pose de panneaux, d’en interdire 

l’accès aux véhicules de plus de 3,5 t sauf pour desserte 

locale. 

Les voies concernées sont :  

• Chemin du Pressoir et 

son accès Chemin de 

Chaboudière, 

• Chemin du Barracas et 

son accès Rue du 8 

mai 1945, 

• Chemin des Gayères 

depuis le Chemin du 

Moulin, 

• Chemin du Cordier et 

son accès Chemin du 

Guillaud  
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Festi’Biol 
Les différentes manifestations organisées par Festi’Biol 

ont connu une belle réussite cet été. 

Dimanche 1er août, c’était la séance de cinéma en plein 

air. Le temps a décidé de nous priver du plein-air. La 

menace de pluie et la température fraîche ont conduit 

l’association à organiser la séance à la salle des fêtes, 

limitant ainsi l’affluence puisque covid et espace fermé 

ne font pas bon ménage dans l’esprit de tout un chacun. 

Le film, ‘La bonne épouse’, a laissé de très bons souve-

nirs aux spectateurs présents. Sûrement à refaire, par 

beau temps et hors crise sanitaire… 

Le dimanche 29 août, 

Festi’Biol a organisé une ran-

donnée sur les sentiers du 

Village. Deux parcours 

étaient proposés : 8 et 12 

kilomètres. Après un temps 

de flânerie et de découverte 

dans les marais de BIOL, le 

parcours proposait une esca-

pade dans des chemins plus 

escarpés pour découvrir le 

haut nord-est du village, en 

passant par le Cordier et che-

minant sur la limite avec 

TORCHEFELON. Environ deux cents marcheurs (cent 

quatre-vingt-dix adultes et des enfants) se sont régalés 

au regard des paysages proposés. Et si le soleil s’est fait 

attendre, la météo a été clémente, sans pluie et des 

températures douces pour une marche. 

Le vendredi 3 septembre, Festi’Biol organisait en début 

de soirée, à la salle des fêtes, le forum des associations. 

Forum de l’espoir d’une reprise des activités, cet évène-

ment a réuni beaucoup de monde venu chercher des 

informations pour reprendre une vie sociale dans ce 

temps d’après-covid qui se dessine et, on l’espère tous, 

se confirmera. Quinze associations avaient répondu à 

l’appel de Festi’Biol : musique, danse, chant, sport de 

compétition ou de détente, culture … étaient parmi les 

champs d’animation représentés et appréciés des visi-

teurs.  

Une réussite au regard du ressenti des visiteurs rencon-

trés dans les allées. Le tout bien sûr dans le cadre des 

règles sanitaires en vigueur : pass sanitaire et masque 

obligatoires. Mais c’était visible : des sourires s’esquis-

saient sous les masques ! 

La prochaine manifestation concernera le Téléthon. Elle 

aura lieu le samedi 4 décembre 2021. Une vente de sau-

cissons portions et de riz vous sera pro-

posée pour six euros la part. Dans le res-

pect des normes sanitaires en vigueur, la 

vente se fera sous les halles de 8h à 12h. 

Pensez à venir avec votre cabas ou votre 

panier pour emporter vos achats.  

Une urne sera également à disposition, 

où vous pourrez déposer vos dons 

(chèques à libeller au nom de AFM Tele-

thon). 

Enfin, Le vendredi 5 novembre, à 19h, 

salle des associations, Festi’Biol convie les 

associations à l’élaboration du calendrier 

des fêtes pour l’année 2022. 
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Mille et une feuille 

Après une fermeture estivale, 

la Médiathèque a réouvert ses 

portes début septembre. Nos 

horaires d'ouverture restent 

inchangés : 

• mardi, de 10h à 12h 
• mercredi, de 14h à 17h 
• vendredi, de 15h30 à 18h 
• samedi, de 10h à 12h 

Pour les vacances de Noël et le jour de l'an, la Média-

thèque sera fermée du 21 décembre 2021 au 3 janvier 

2022. Réouverture le mardi 4 janvier. 

L'accueil à la Médiathèque se fait toujours selon les 
règles sanitaires en vigueur : Pass  sanitaire, port du 
masque, lavage des mains. 
Le « Drive » est toujours possible et C’est tout simple ! 
Dites-nous ce que vous aimez, on vous prépare une sé-

lection ! 

Faites vos demandes via l’adresse mail : 

mediatheque.biol@valsdudauphine.fr 

Venez les récupérer pendant les horaires d’ouverture. 

Les animations ont repris. 
Le spectacle Impromptu a eu lieu le samedi 25 sep-

tembre dans la Salle des Fêtes. IMPROMPTU, folle his-

toire de la rencontre de Félix et Filomène, deux person-

nages haut en couleurs, deux clowns et l’incroyable 

épopée de leur petit quotidien.  87 personnes ont pu 

savourer ce spectacle qui tourne depuis plus de 20 ans 

et 750 représentations partout en FRANCE, en OUTRE-

MER, en ROUMANIE, au BÉNIN, en ÉCOSSE, en ANGLE-

TERRE, en CHINE et plus récemment au JAPON où ils 

promènent leurs drôles de silhouettes. Ils nous ont fait 

rire de nos faiblesses et nous ont touchés à l’âme par 

leur humanité. 

Dans le cadre du projet du réseau des médiathèques 

« Exposez vos œuvres ! » Une exposition de peinture 

présentée par l'artiste Céline LAURENT s'est tenue du 

21 septembre jusqu'à la fin octobre. Un atelier avec l'ar-

tiste a été proposé le mercredi 20 octobre. 

En hommage au peintre René GUIGARD, qui aurait eu 

cent ans cette année, une exposition de ses œuvres est 

prévue de décembre 2021 à mars 2022. 

Le traditionnel étendage de la Grande Lessive, événe-

ment artistique éphémère, s'est fait sous les Halles le 

jeudi 14 octobre. Les classes de l'école SAINT-EXUPÉRY 

sont venus accrocher leurs dessins. Cette fois-ci, le 

thème était ‘Tous des oiseaux ?’. Un article dans la sec-

tion Voix des enfants témoigne de cet évènement avec 

leur point de vue. 

Les accueils des classes à la médiathèque ont repris. 

L'animation ‘P’tits bouts d'rêves’, pour les enfants de 0 

à 6 ans est reconduite tous les derniers mercredis du 

mois, de 17h à 17h30. 

Le Prix Nord-ISÈRE est de nouveau proposé aux écoles. 

Un nouveau logiciel va bientôt être opérationnel et per-

mettra une plus grande facilité pour la mise en réseau 

des prêts et retours d'ouvrages. 

Si vous aimez les livres et avez un peu de temps, n'hési-

tez pas à rejoindre l'équipe de bénévoles de l'associa-

tion ‘Mille et une feuilles’ en vous présentant à la mé-

diathèque pendant les heures d'ouverture. 

ADMR 
 

 

L’Assemblée Générale de l’ADMR 

du secteur de BIOL s’est tenue à 

St VICTOR-DE-CESSIEU ce vendredi 1er Octobre. 

Après le rapport moral (20 416 heures réalisées pour 

aider 159 familles) et financier qui fait ressortir une tré-

sorerie saine, Madame MELONI, présidente, expose les 

difficultés grandissantes de recrutement, comme grand 

nombre d’autres secteurs. Ce phénomène fait suite au 

Covid, mais surtout au manque de connaissance des 

métiers de l’aide à la personne (aujourd’hui un métier 

alliant la technique et l’empathie) et de reconnaissance 

du métier de la part des pouvoirs publics qui, de fait, 

oblige le refus de nouveaux dossiers.  

Nous espérons que la revalorisation des salaires 

(avenant 43) au 1er octobre permettra de retrouver une 

dynamique d’embauche. A ce titre, les personnes sou-

haitant rejoindre l’ADMR sont invitées à envoyer CV et 

lettre de motivation au bureau de l’ADMR, 10 Route de 

la vallée de l’Hien à BIOL. 

S’en est suivi un débat très constructif avec les élus au-

tour d’une table ronde sur le thème de : “Que faisons-

nous ensemble pour innover ?”. Elle s’est conclue par 

une prise de rendez-vous avec les communes pour 

mettre en œuvre les projets évoqués. 

A cette occasion, Mr DUMAS, directeur de la fédération 

de l’Isère, a appuyé les échanges avec l’assemblée. 

Cette très sympathique soirée ne pouvait pas se con-

clure sans honorer les quasi 30 ans de vie associative à 

l’ADMR de BIOL de Jean-François ROBERT (dont 12 ans 

de présidence) et les 20 ans d’ancienneté de Christelle 

BLANC, assistante de l’équipe. 

mailto:mediatheque.biol@valsdudauphine.fr
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Football Club Vallée Hien 
 

Le Football Club de la Vallée de l’Hien recommence la 

compétition. 

Les conditions sanitaires s’étant progressivement amé-

liorées, le foot a pu progressivement reprendre ses 

droits. On ne peut pas dire que la pratique sportive 

s’était arrêtée, puisque les entraînements sans contact 

n’ont presque jamais cessé, pour les mineurs notam-

ment. Mais même si des protocoles sont toujours en 

vigueur, même si le pass sanitaire est obligatoire pour 

les éducateurs, les adultes, et depuis le 1er octobre pour 

les enfants de plus de douze ans, le contact est permis 

et les matchs ont repris, et ce pour toutes les caté-

gories. 

Dans ce contexte nous constatons, d’un simple 

point de vue numérique, une stabilisation du 

nombre des licenciés de la catégorie Senior et une 

augmentation des licenciés en catégories jeunes. A 

ce jour, le club possède plus de trois cents licen-

ciés. Sans rentrer dans le détail, environ cent qua-

rante jouent dans les différentes catégories de 

moins de onze ans (de U6 à U11), une centaine 

dans les catégories allant de douze à vingt ans 

(U13 à U20), et une soixantaine en Senior.  

Pour ce début de saison, une mention spéciale aux 

équipes Seniors. Trois équipes vont défendre nos 

couleurs. L’équipe une a passé deux tours de 

coupe de France, gagnant au deuxième tour contre une 

équipe de Régional 3, c’est-à-dire évoluant 3 divisions 

au-dessus du niveau où évoluent nos joueurs en cham-

pionnat, et perdant au troisième tour contre une équipe 

de ce même niveau de Régional 3, sans démériter. La 

reprise du championnat a vu une équipe en pleine con-

fiance, d’une part bien jouer, et d’autre part gagner ses 

premiers matchs sans discussion possible. Les équipes 

deux et trois sont prêtes à lui emboîter le pas.  

Espérons que la suite de la saison sera de ce niveau, et 

que regarder leurs matchs sera un vrai plaisir. 

Et une deuxième mention spéciale aux filles. Aux vingt-

huit filles de la catégorie U11 sont venues se rajouter 

quinze joueuses en catégorie U9 (moins de 9 ans en 

2021). En plus de leur bonne humeur, même si elles ne 

chantent pas toujours juste…, de leur bon état d’esprit, 

les grandes ont énormément progressé et gagnent ré-

gulièrement des matchs contre des équipes de garçons. 

En grande partie, les plus jeunes commencent le foot 

cette année. Mais elles ont du peps, et la même bonne 

humeur que leurs aînées. Peut-être un effet de leur en-

cadrement… 

 

Enfin, et parce que le foot sait aussi faire bonne chère, 

réservez votre part de lasagnes pour le dimanche 21 

novembre (à récupérer au stade Robert Poulet à BIOL), 

soit en achetant des tickets auprès d’un membre du 

club de foot, soit en appelant le 06 19 57 70 13.  

Les lasagnes sont faites par la maison Bouvard. Elles 

seront comme d’habitude délicieuses. 

Les U9 filles en plateau, septembre 2021 

L’équipe senior gagnante du 2ème tour en coupe de France, septembre 2021 
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AEP 
 

Le bureau de l’AEP s’est réuni dernièrement pour antici-

per sur l’organisation de son traditionnel pot au feu. 

En raison des conditions sanitaires, il a été décidé d’or-

ganiser une vente à emporter le dimanche 14 no-

vembre, sur réservation jusqu'au 7 novembre, en appe-

lant au 04 74 92 23 15. 

Le pot au feu et ses légumes : 10 euros.  

A récupérer à la salle de l’AEP dimanche 14 novembre à 

partir de 10h. 

Choral’Hien 
 

Ce 13 septembre 2021, notre chorale a repris son activi-

té et les répétitions, à la grande joie des choristes. Nous 

sommes moins nombreux mais la motivation est tou-

jours existante et importante. Nos rencontres ont lieu 

tous les lundis soir de 19 h à 21 heures à la salle des as-

sociations de BIOL. Au programme, des chants mo-

dernes et quelques petits morceaux classiques et sacrés. 

Cette année, exceptionnellement, nous ne donnerons 

pas de concert de Noël, mais nous nous préparons pour 

celui du printemps prochain. 

La Chorale d'enfants ne reprend pas cette fin d'année. 

Nous verrons au mois de janvier prochain, si des enfants 

en font la demande, pour reconstituer un groupe de 

minimum 15 enfants. 

Si vous aimez chanter dans la bonne humeur, venez à 

Choral’Hien. Le chant est une très bonne thérapie 

contre le stress, et être ensemble fait du bien. Rejoignez

-nous, ce sera avec plaisir que nous vous accueillerons. 

Pour nous contacter :  

Chef de chœur : Annie DESCHAUX-BEAUME : 06 79 73 53 69 

Présidente : Bernadette CHAPOT : 07 81 67 49 64 

 

Tennis 
 

 

 

La situation sanitaire s’est améliorée et les activités 

reprennent. La nouvelle saison a démarré le 01 sep-

tembre 2021, les inscriptions ont été enregistrées lors 

du forum des associations.  

Ce début d’automne, assez clément, nous permet de 

poursuivre nos activités sportives en extérieur. Aussi, 

c’est avec un grand plaisir que les adhérents peuvent se 

retrouver au stade pour s’initier au tennis ou bien alors 

effectuer des matchs pour se mesurer à leurs adver-

saires. 

Pour les non inscrits ou retardataires, il est encore pos-

sible d’adhérer au Club en cours de saison en nous 

joignant au 04 74 92 28 02 (aux heures de repas). 

Don du sang 

 

 

Les deux prochaines collectes de sang 
auront lieu  à : 

• BIOL, vendredi  29 octobre,  

         de 16 h à 19h30, à la salle des fêtes 

• SUCCIEU, vendredi  05 novembre,  

          de 16h30 à 19h30, à la Salle des fêtes 

En France, les besoins pour soigner les malades nécessi-

tent 10 000 dons de SANG par jour. 

L’Établissement Français du Sang (EFS) MANQUE de 

SANG. Il tire la sonnette d’alarme. 

Il y a urgence. MOBILISONS-NOUS ! Si possible, prendre 
RDV sur le site https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/ 

Jazz Danse 
 

Une nouvelle saison est entamée pour notre associa-

tion, avec bien évidemment la mise en place du Pass 

Sanitaire. Après 2 années inachevées, nous espérons 

pouvoir arriver au terme de celle-ci et la clore par deux 

galas de fin d’année tant attendus. Avec la Covid, la liste 

d’attente s’est fortement écrémée. Nous avons pu faire 

toutefois beaucoup d’heureux, et il nous reste même 

quelques places pour les enfants nés en 

2009 /2010/2011/2012. Alors n’hésitez pas à nous con-

tacter !!  

Nous avons tourné la page du thème des années 90, 

symbolique de nos 30 ans, place maintenant aux danses 

de l’été ! Une musique par groupe sera réalisée sur 

cette tendance, et bien sûr beaucoup d’autres registres 

seront abordés afin de plaire au plus grand nombre ! 

 Comité de Jumelage 
IZANO 
 

 

 

Depuis maintenant 20 ans, 

nos villages de la Vallée de l’Hien ( les habitants, les as-

sociations culturelles, sportives, les organisations pro-

fessionnelles) entretiennent des relations amicales, con-

viviales avec IZANO. Les échanges ont pu être réguliers, 

chaque année, soutenus, et très appréciés. Mais les an-

nées 2020-2021 ont été marquées par la pandémie, 

crise sanitaire sans précédent, obligeant le monde     

https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/
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entier à stopper les déplacements, les rencontres. Les 

liens ont donc pu perdurer autrement, par messages, 

mais c’est tout à fait différent. Alors nous espérons 

beaucoup de cette période nouvelle qui semble mainte-

nant se dessiner, où les relations, les rencontres vont à 

nouveau être possibles. Si les voyages, les échanges, les 

rencontres, les moments conviviaux, aux parfums de 

l’Italie, vous motivent, alors n’hésitez pas à venir re-

joindre l’association du comité de jumelage de la Vallée 

de l’Hien. contact@cjvh.fr  www.cjvh.fr 

Vivre à BIOL 
 

Dites 33 (sans tirer la langue !) 

Le numéro 33 de Vivre à BIOL se prépare. Nous atten-

dons vos textes et photos pour la mi-novembre. Faites 

un bon accueil aux demandes de sponsoring, si vous 

êtes artisans ou commerçants, et aux vendeurs de nos 

traditionnels billets de souscription pour Espoir, notre 

petit cochon de l’année. Bonne chance à tous, et que 

vive l’espoir ! 

Mémoire de BIOL :  la dynamique est lancée 

Après plusieurs reports dûs aux conditions sanitaires, la 

première réunion pour construire ce que nous avons 

appelé la Mémoire de Biol a enfin pu se tenir ce vendre-

di 10 septembre en soirée. A l’initiative conjointe des 

associations Festi’Biol et Vivre à BIOL, ce travail de mé-

moire sur le village s’est enfin ouvert.  

Pour ce premier temps, une vingtaine de personnes 

étaient présentes. Le groupe ne demande qu’à s’étoffer 

mais l’envie était déjà au rendez-vous. Parmi les multi-

tudes de thèmes évoqués, il a été choisi de commencer 

par un travail-plaisir au sujet de quatre d’entre eux : 

collecter la mémoire des aînés, en allant les voir et les 

questionner sur les petites et grandes histoires dont ils 

ont été témoins ou acteurs; répertorier les activités et 

évènements du village qui ont marqué le siècle dernier ; 

rassembler des copies de photos et cartes postales de la 

vie du village ; réaliser des montages vidéos numériques 

à partir de vidéocassettes traces de la vie d’antan.  

La deuxième réunion a eu lieu le vendredi 22 octobre. 

Rejoignez-nous pour garder trace de l’histoire de BIOL ! 

Danse Loisirs Hien 
Après une année 2020/2021 mouvementée et pratique-

ment à l’arrêt, notre association redémarre cette saison 

avec enthousiasme et motivation !  

Une nouvelle activité vous est proposée : Initiation/

découverte aux échecs, tous les lundis à la salle des 

fêtes Henri BANCHET de Biol de 18h30 à 19h15. Suivent 

les cours de Danses en ligne Débutants de 19h30 à 

20h30 et Danses en ligne Confirmés de 20h30 à 21h30.  

Les jeudis, à la salle des fêtes de BELMONT, la Zumba 

Gold (douce) de 17h45 à 18h45 suivie de la Zumba Fit-

ness de 19h à 20h, à partir de 12 ans.  

Le deuxième jeudi de chaque mois, nous proposons un 

cours de Danses de Salon à la salle des associations n°3 

de BIOL de 19h30 à 21h00.  

Les vendredis, un cours de shuffle K-POP de 18h00 à 

19h00 aura lieu à la salle des associations n°3 de BIOL, à 

partir de 10 ans.  

Si le cadre sanitaire le permet nous vous proposerons 

aussi un après-midi Danses de Salon avec un orchestre, 

un stage de Danses en ligne et un stage de Zumba.  

Toutes ces activités sont pratiquées dans le respect des 

consignes sanitaires imposées : Pass sanitaire, masque 

et gestes barrières obligatoires !  

Après tous ces mois d’inactivité, venez bouger et danser 

avec nous dans la joie et la bonne humeur ! Renseigne-

ments : 06.81.90.57.59 danse.hien@free.fr 

mailto:contact@cjvh.fr
http://www.cjvh.fr/
mailto:danse.hien@free.fr
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Généalogie 
 

Une première rencontre avait eu lieu en mars 2020. La 

covid est passée par là, ce qui nous a obligés à sus-

pendre toute activité.  

Un retour presque à la normale à partir du 9 octobre : 

nous allons à nouveau pouvoir nous réunir. Vous êtes 

débutants, passionnés, venez nous rejoindre tous les 

deuxièmes samedis après-midi du mois.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos recherches, notre entraide, notre convivialité vont à 

nouveau être au rendez-vous. Pass sanitaire obligatoire. 

Hien Nature 
 

Fidèle à ses engagements en faveur des espèces sau-

vages et des milieux naturels qui les accueillent en Val-

lée de l’Hien, notre association l’Hien Nature participe 

ce 23 octobre 2021 à un évènement organisé par la 

Communauté de Communes des VALS DU DAUPHINÉ 

avec l’APIE (Appui au Patrimoine Immatériel de l’État) et 

les associations locales, et concernant, entre autres, la 

présentation de la Trame Verte et Bleue.  

Cette T.V.B. est un ensemble de corridors biologiques 

constitués par les haies, les cours d’eau, les couloirs et 

talus herbeux, les chapelets de mares, les successions 

de boisements, vieux bois et tas de branchages, les pe-

tits sentiers et autres passages à faune. Cette trame est 

indispensable à la libre circulation de nombreuses es-

pèces d’animaux et des graines qu’ils peuvent transpor-

ter (arbres ou autres plantes sauvages). Elle est néces-

saire aussi dans leur recherche quotidienne d’eau et de 

nourriture, recherche de proies, recherche de certains 

insectes dépendant de tels ou tels types de plantes sau-

vages, recherche de gîtes nocturnes, de partenaires et 

de sites de reproduction ou d’espaces de tranquillité 

pour l’élevage des jeunes, etc… Les oiseaux, les gibiers 

et autres mammifères, amphibiens, reptiles et même les 

insectes qui s’écrasaient autrefois en masse sur nos 

parebrises, préfèrent les bandes enherbées, les haies et 

les bocages fleuris aux traversées d’autoroutes ou de 

zones d’activités économiques… D’autre part, ce confi-

nement des espèces cloîtrées sur des territoires exigus, 

empêchant le brassage génétique, entraîne leur dépé-

rissement et leur disparition à long terme… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anaïs 
Grâce à vous, l’association Anaïs a pu aider de nouveaux 

enfants en début d’année. Un très grand MERCI à vous 

tous. 

Cette année, l’association ouvre ses portes les samedi 

27 et dimanche 28 novembre. Vous trouverez, comme 

chaque année, de beaux cadeaux pour Noël, comme des 

coffrets gourmands, des bijoux, des compositions flo-

rales, des coffrets pour bébés, des articles de couture, 

des tricots, des confitures, des sirops… Il y en aura pour 

tous les goûts. 

Vous pouvez aussi nous retrouver les 1ers et 3èmes sa-

medis de chaque mois au marché d’APPRIEU, place de la 

Buissière, où on rejoint d’autres producteurs et artisans 

qui vendent des produits de qualité. 

Nous vous attendons nombreux le dernier week-end de 

novembre, chez nous, au 8 chemin des Blaches, à BIOL, 

de 9h30 à 19h non-stop. Nous comptons sur vous. 

Vacances familiales 
Vous avez un projet de voyage ? Pourquoi pas en cam-

ping-car ? L'association Vacances Familiales vous le per-

met. Venez découvrir en toute liberté et au gré de vos 

envies nos régions et pays voisins au volant de ‘notre 

maison itinérante’. 

L’association ‘Vacances Familiales’ a été créée par des 

agriculteurs de la VALDAINE en 1989, afin de leur don-

ner la possibilité de partir en vacances pour découvrir la 

France en camping-car. Par parrainage, l’adhésion est 

ouverte à toutes personnes des environs, âgées de plus 

de 22 ans, titulaires du permis B depuis au moins 2 ans. 
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En 2021, l’association compte 26 adhérents. Le camping

-car a parcouru plus de 18 000 km uniquement sur les 

routes de France. Malgré la Covid-19, quinze semaines 

d'occupation de moins que les années sans pandémie, 

mais suffisantes pour penser à la saison 2022. Beaucoup 

de villages ou villes ont créé des aires d’accueil bien 

aménagées pour permettre de passer la soirée de façon 

agréable. 

Adhérente à France PASSION, un réseau d'agriculteurs, 

viticulteurs, éleveurs, notre association nous permet de 

nous installer sur l'exploitation gratuitement pour une 

nuitée ou plus, et de découvrir la gastronomie locale. La 

‘zen attitude’ et la bonne humeur sont les règles d’or du 

camping cariste. Si vous souhaitez vous évader, nous 

vous attendons pour 2022 ! 

Contacts : 
• Président : Denis PICHON-MARTIN : 06 66 31 58 15 
• Vice président : Daniel MONNET 06 48 69 82 39 
• Ou à Biol Jacky GROS : 06 72 98 33 41 
• Email : vacances.familiales38@gmail.com 

Entraide aux personnes 
âgées (dite Croix Rouge Lo-
cale) 
 

L’association a tenu son assemblée générale, en date du 

19 octobre 2021.  

Suite à la démission pour raisons personnelles de la pré-

sidente et du trésorier, elle n'a pu renouveler son bu-

reau, faute de bénévoles. Aussi, les membres présents 

ont décidé, à regret, la dissolution de l’association. 

La confection et la distribution des colis aux personnes 

âgées de 70 ans et plus, ainsi qu’aux personnes hospita-

lisées, en maison de retraite ou dans les hôpitaux, se-

ront assurées par le Comité Communal d'Action Sociale 

(CCAS).   

Cette décision a été prise en accord avec le président du 

CCAS. 

 

Projet Trame Verte et Bleue 
 

Ce projet nous a été proposé par la communauté de 

communes Les VALS DU DAUPHINÉ en 2019, mais la 

crise sanitaire nous a contraints à le reporter. Nous 

avons étudié la biodiversité et les corridors de déplace-

ment des espèces locales en trois étapes. 

1. Observations  

En septembre 2020, nous sommes allés à la table d’ob-

servation avec Marie-Noëlle, animatrice nature à l’APIE 

(Association Portes de l’Isère Environnement), pour ap-

prendre à lire un paysage, un plan, et utiliser une bous-

sole.  

Puis nous avons observé autour de nous : haies, bos-

quets, champs et prairies. Il est nécessaire de préserver 

ou d’aménager des corridors de déplacement pour que 

les animaux puissent se déplacer à couvert, en sécurité.                               

Nous avons ensuite identifié quelques plantes et arbres 

grâce à leurs feuilles. Enfin, grâce au jeu des hérissons, 

nous avons compris que les hérissons sont rares : 3 hé-

rissons sur 12 survivent au bout d’un an. 

2. Plantations 

L’an passé, nous avons préparé des bacs en les remplis-

sant de paille, de foin, de feuilles mortes et de broyat. 

Ces végétaux se sont décomposés, mélangés. Cette an-

née, au printemps, nous y avons installé des plantes 

aromatiques : ciboulette, thym, menthe, basilic, sauge 

péruvienne, fenouil, laurier etc… 

les CM plantent des aromatiques 
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Plantations de mai              Mêmes plantations en juillet 

 
Schéma de plantation 

 

 

 1 : Menthe      6 : Sauge Péruvienne 

 2 : Ciboulette  7 : Estragon 

 3 : Thym         8 : Serpolet 

 4 : Origan        9 : Fenouil 

  5: Laurier      10 : Mélisse 

 

 

3. Faune et flore de l’étang 

Jeudi 27 mai au matin, nous avons rejoint Marie-Noëlle 

en bus. Elle nous attendait au bord de l’étang Malin à 

SAINTE-BLANDINE. 

La classe s’est partagée en deux groupes : 

• Un groupe a fait un jeu pour reconnaître les plantes 

de l’étang ; à partir de leur description, nous devions 

retrouver la photo correspondante. 

• L’autre groupe a capturé des insectes dans des pots 

munis d’une loupe. Avant de les relâcher, Marie-

Noëlle nous donnait leur nom et quelques explica-

tions sur leur cycle de vie. 

Puis nous avons inversé les groupes. 

Enfin, la classe s’est réunie pour un dernier jeu. Notre 

animatrice a expliqué comment les chauves-souris 

s’orientaient dans leurs déplacements. 

Ce projet était riche, varié, instructif et ludique. Nous 

avons appris à observer, à reconnaître quelques plantes. 

Nous avons aussi appris certaines particularités d’ani-

maux de notre région, du sol et de l’étang. 

 

La grande lessive 
 

Jeudi 14 octobre 2021, nous sommes allés à la média-

thèque de BIOL pour accrocher les dessins de La grande 

lessive.  

En classe, nous avions colorié des dessins sur le thème Si 

j'étais un oiseau.... 

Nous sommes descendus à la médiathèque à pied. Des 

parents nous accompagnaient. Beaucoup d'élèves sont 

allés voir les dessins le soir avec leurs parents. Il y avait 

aussi les dessins des enfants de l'école maternelle. 

Sur le retour, un chat nous a même suivis. 

C'était génial ! 

Les élèves de la classe CE1-CE2 
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Les élections Départementales et Régionales 2021 
Cette année ont eu lieu les élections départementales et régionales, les dimanches 20 et 27 juin 2021. 

Au vu du contexte sanitaire et des règles strictes autour de ces évènements, la commune a dû faire face à une orga-

nisation particulière. En effet le bureau 2, lieu traditionnel pour la population du Haut du village, a dû être déplacé à 

la salle du stade Robert POULET. Ceci car, d’une part la salle de vote devait être une salle communale, et d’autre part 

elle devait être suffisamment grande pour permettre les deux votes en enfilade, suivant un seul sens d’avancement. 

La même organisation a été mise en place à la salle des fêtes Henri BANCHET pour le bureau 1. 

Voici les résultats des votes sur ces deux bureaux, et pour les deux dimanches : 

 
BIOL - Élections départementales – 20 juin 2021 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

BIOL - Élections régionales – 20 juin 2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BIOL - Élections départementales – 27 juin 2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BIOL - Élections régionales – 27 juin 2021 
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Square Pierre Guillaud 
Dimanche 19 septembre, en présence d’une assemblée 

conséquente, la municipalité de BIOL a inauguré le 

square Pierre GUILLAUD.  

A noter la présence de quatre anciens et actuel maires 

du village, de Daniel VITTE, maire du village voisin de 

MONTREVEL, et d’une adjointe de BIZONNES. 

Patrick BELMONT a réalisé le discours introductif. Pierre 

GUILLAUD était une figure du village. Curé de la pa-

roisse depuis 1987, habitant de la cure et donc Biolois 

d’adoption depuis ce temps, il accueillait pratiquants et 

non-pratiquants pour partager un moment, échanger, 

accompagner avec discrétion.  

C’est Jean-Claude ARCHER, maire lors du mandat précé-

dent, qui a coupé le ruban inaugural, sous l’œil avisé de 

son successeur et maire actuel, Patrick BELMONT. 

Deux neveux du père GUILLAUD, Michel et Pierre, ont 

collaboré à cet évènement. Pierre GUILLAUD a mis en 

évidence sa joie et sa fierté de voir un square porter le 

nom de son oncle sur la commune de BIOL.  

Ce square, à proximité de l’église SAINT JEAN-BAPTISTE, 

est un espace voulu par la municipalité pour ne pas ou-

blier. Une plaque marque désormais du nom du père 

Pierre GUILLAUD le petit jardin public du centre bourg 

de notre village. 
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Des dictionnaires aux CM2 

La fin d’année scolaire est un peu particulière pour les 

élèves de CM2. Ils finissent le parcours d’enseignement 

primaire, à l’école du village, et vont débuter un par-

cours dit secondaire.  

Dès septembre, ils ont commencé leurs cours au col-

lège. Un grand changement dans leur vie d’écolier : plus 

un maître ou une maîtresse, mais des professeurs ; des 

horaires scandés par des sonneries ; un car à prendre le 

matin et le soir ; de nouveaux copains et copines…  Une 

nouvelle avancée dans la vie, pleine de petites peurs 

mais aussi d’espoirs.  

 

 

Pour marquer cette fin de cycle, comme elle le fait tradi-

tionnellement, la mairie de BIOL a offert (le 30 juin der-

nier) à ces enfants migrateurs un dictionnaire. Un dic-

tionnaire papier, pour chercher le sens et l’orthographe 

des mots en tournant la page, mais aussi un accès nu-

mérique pour permettre une recherche immatérielle. 

Vingt-quatre enfants ont reçu ce cadeau des mains du 

maire ou des conseillers municipaux, en présence de 

leurs directrices d’écoles. A tous, la municipalité a sou-

haité bon vent, des études adaptées à leurs projets, 

mais aussi de bonnes vacances... avant de commencer 

la 6ème dans leur nouveau collège. 

Animation Foot à l’école 

L’animation Foot à l’école s’est étalée, pour cause de 

Covid et de mauvais temps. Construite autour de six 

séances d’initiation au foot, animées par Clément et 

Guy, elle aurait dû trouver sa place en automne 2020.  

Elle s’est finalement terminée au printemps 2021.  

 

 

Ce projet s’est poursuivi dans la classe, où les élèves ont 

réfléchi aux valeurs du foot (Plaisir, Respect, Engage-

ment, Tolérance, Solidarité), à ce qui pourrait les rebu-

ter ou à ce qu’ils trouvaient agréable dans ce sport.  
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On ne parle pas ici du foot de la télévision, mais de celui 

pratiqué collectivement et en toute camaraderie par des 

groupes d’enfants cherchant à maîtriser une balle indivi-

duellement et en groupe. Une production graphique a 

été réalisée à la suite de ce travail, pour participer au 

concours regroupant les écoles partenaires du pro-

jet Foot à l’école. Des photos, présentées dans le numé-

ro 38 de ‘En Direct de BIOL’, illustraient les résultats de 

plusieurs groupes participants. 

Le vendredi 25 juin 2021, Jérémy HUGONNARD-ROCHE, 

Coordinateur Technique Départemental du foot sur le 

département de l’ISÈRE et responsable des actions Foot 

à l’école, est venu remettre un prix aux enfants et souli-

gner la qualité de leur travail de restitution. 

 

Bravo à tous les enfants, pour leur engagement dans 

cette activité, tant du côté sportif que du côté de la ré-

flexion sur les valeurs du sport. 

 

Incivilités : Pourquoi ? Dans 
quel but ? 

Les petits actes quotidiens d’incivilité, parfois faibles et 

isolés, peuvent entraîner des actes bien plus impac-

tants.  

Les incivilités traduisent la transgression des règles so-

ciales, qui ne blessent pas physiquement, mais dont le 

non-respect change négativement le rapport entre les 

individus et diminue la confiance dans le bien vivre en-

semble. 

Depuis plusieurs semaines, ce sont des nuisances so-

nores répétitives, des détériorations de biens publics 

qui perdurent et rendent la vie impossible aux riverains, 

notamment à proximité de la Place Blanche.  

Prévenir, communiquer, c’est ce qui a été fait, malheu-

reusement cela n’est pas encore pleinement satisfai-

sant. J’ai pris un arrêté municipal interdisant les regrou-

pements de personnes portant atteinte à l’ordre, à la 

sécurité, à la tranquillité et à la salubrité publique.  

La gendarmerie est vigilante, elle assure des passages 

réguliers à ma demande. L’accès à la Place Blanche n’est 

pas interdit, mais à chacun d’entre nous de veiller à res-

pecter et faire respecter la tranquillité du lieu. 

Je compte sur la compréhension de toutes et tous, fai-

sons ensemble en sorte que notre village retrouve sa 

sérénité.  

  Votre Maire, Patrick BELMONT 

Le challenge Photo continue ! C’est maintenant BIOL en Hiver .  
Nous attendrons vos photos à communication@biol.fr  jusqu’au 1er Mars 2022.  
Mêmes catégories : Bâtiments, Monuments, Rues; Paysage; Insolite; Faune et Flore.  
L’ensemble des photos que nous avons reçues pour BIOL en été seront mises à disposi-
tion dans des albums sur le site web de la mairie.  
Nous vous présentons en fin de bulletin celles qui ont le plus procuré d’émotions au 
groupe qui a apprécié vos envois, et qui a été conseillé par Grégory PERRIN.  
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Un point sur l’ambroisie 
 

L’ambroisie a malheureusement encore frappé cette 

année. 

Suite à un ensoleillement peu abondant, des pluies fré-

quentes et des températures fraîches en début d’été, 

l’ambroisie a démarré sa croissance tardivement. Hélas, 

elle s’est bien vite rattrapée durant la première quin-

zaine d’août. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Côté lutte, les informations pour combattre ce fléau ont 

été communiquées sur PanneauPocket, dans la presse, 

sur les panneaux lumineux de la commune.… 

La municipalité a fait faucher les bords de nos chemins 

communaux dès le 12 août afin d’empêcher la dissémi-

nation des graines. Les agriculteurs (principales victimes 

avec les personnes souffrant d’asthme) ont bien partici-

pé au fauchage ainsi que les propriétaires de terrains 

nus et de maisons en construction. Mais il faut être vigi-

lant et encore plus se mobiliser pour les années à venir. 

Malheureusement, il est bien regrettable que les ser-

vices du Département n’interviennent que bien tardive-

ment aux abords des routes départementales. Cette 

année, ce n’est que début septembre que le fauchage a 

été fait.  A cette période, la plante a largement perdu et 

disséminé ses graines. Leur propagation aérienne est 

facilitée par le trafic des véhicules le long des routes. 

Cela discrédite le travail accompli par les communes et 

les agriculteurs entre autres… 

Côté projet, l’an prochain, les enfants seront sensibilisés 

notamment avec l’aide du conseil municipal des jeunes. 

Et pourquoi ne pas prévoir une journée arrachage à 

l’instar du nettoyage de printemps. Projet à suivre de 

près. 

Pour tous renseignements, explications ou reconnais-

sance de la plante, n’hésitez pas à joindre le référent 

communal : Jean-Luc GROS, 06 81 56 99 03  

Chantiers Jeunes en Mairie 

 

Trois jeunes de la commune ont profité du dispositif 

‘Chantiers Jeunes’, proposé et rémunéré par les Vals du 

Dauphiné, pour réaliser des travaux à la mairie de BIOL, 

pendant 20h, durant la période des vacances scolaires 

d’été.  

Martin SALIS, durant la semaine du 12 au 16 juillet,  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

puis Johan CALLOUD, au cours de la semaine du 19 au 

23 juillet,  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ont secondé Benoît BERTRAND et Éric GUIVIER pour les 

activités de tonte, nettoyage, débroussaillage et dans la 

réalisation d’équipements légers pour les bâtiments 

communaux.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alicia MUET a pour sa part assisté Nathalie BERNARD 

pour l’accueil téléphonique en mairie et la réalisation de 

différents travaux de secrétariat. Autant de chantiers 

menés avec bénéfice pour tout un chacun. 
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France Services 
 

France services, c’est quoi ? 

France services est porté par le ministère de la cohésion 

des territoires et des relations avec les collectivités terri-

toriales. Son objectif est le retour des services publics au 

cœur des territoires.  

France services, c’est avant tout un guichet unique qui 

donne accès dans un seul et même lieu aux principaux 

organismes de services publics : le ministère de l'Inté-

rieur, le ministère de la Justice, les Finances publiques, 

Pôle emploi, l'Assurance retraite, l'Assurance maladie, la 

CAF, la MSA et la Poste.  

Besoin d’aide pour vos démarches administratives ?  

Immatriculation de véhicules, RSA, impôts, permis de 

conduire, accès à vos services en ligne… Des agents de 

votre France services des Vals du Dauphiné sont formés 

et disponibles pour vous accompagner dans vos dé-

marches du quotidien.  

Des difficultés pour accéder aux services numériques ? 

Création d’une adresse e-mail, impression ou scan d’un 

justificatif, simulation d’allocations, création de vos 

identifiants pour accéder au service public en ligne… Les 

agents France services vous accompagnent également 

dans l’utilisation des outils informatiques et numériques 

du quotidien.  

Qui pour vous aider ? 

Trois personnes sur La TOUR-DU-PIN et trois personnes 

sur PONT-DE-BEAUVOISIN sont personnels des VALS DU 

DAUPHINÉ (VDD) labellisés France services. Elles ont 

donc toute qualité pour être agents France services et 

répondre en tant que telles à vos demandes. 

Pour résoudre vos démarches les plus complexes, les 

agents peuvent s’appuyer sur leurs correspondants au 

sein du réseau de ces partenaires nationaux, mais aussi 

sur leurs partenaires locaux.  

Des permanences délocalisées 

Après échange avec le responsable VDD du service Rela-

tion avec l’Usager, la municipalité souhaite tester des 

permanences délocalisées sur la commune de BIOL. Un 

jeudi par mois pour commencer, des agents VDD labelli-

sés France services seront à votre écoute, dans les salles 

de réunion de la maison des associations. Mais pour bé-

néficier de leurs compétences, vous devrez prendre ren-

dez-vous, soit auprès de la mairie de BIOL, soit directe-

ment auprès du service des VDD. Un calendrier partagé 

permettra de prévoir quatre rendez-vous sur des as-

pects de droits divers (CAF, Pôle emploi, aspect social…) 

et quatre rendez-vous sur des aspects retraite (retraite 

de base, complémentaire, de réversion, progressive, 

attestation carrière longue…) auprès de deux agents 

présents sur un même créneau horaire. 

Trois dates ont d’ores et déjà été fixées :   

les jeudis 18 novembre et 16 décembre 2021  

                   et 20 janvier 2022 en matinée. 

En fonction de votre intérêt pour ces séances délocali-

sées, le nombre de dates pourra être adapté. 

Anticipez, prenez rendez-vous ! 

Prenez rendez-vous dès maintenant, auprès de la mairie 
de BIOL ou du service VDD, pour vous inscrire sur un des 
créneaux proposés, en précisant le type de questions 
que vous souhaitez soumettre aux agents. 
Des rendez-vous d’urgence, suite par exemple à la perte 

d’un document essentiel (carte vitale, carte identité, …) 

pourront également être pris avec les agents VDD.  

Mairie de BIOL : 04 74 92 20 44  - Mairie@Biol.fr  

France services : 04 76 32 71 99  
                              franceservices@valsdudauphine.fr   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

MARPA 
Le projet de résidence pour personnes âgées présenté 

aux élus départementaux. 

Voilà maintenant plusieurs années qu’une petite équipe 

d’élus municipaux s’était saisie du manque de possibili-

tés pour des personnes âgées ou des personnes isolées 

de rejoindre une structure adaptée à leur situation, afin 

que le temps qui passe soit le plus agréable possible.  

mailto:Mairie@Biol.fr
mailto:franceservices@valsdudauphine.fr
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Le projet, au départ porté par BIOL, est maintenant par-

tagé avec sept communes voisines, car elles ont fait le 

même constat des besoins, sans avoir de solution dans 

leur bassin de vie. Il a fallu des visites, des rencontres, 

des enquêtes de territoire, des réunions publiques pour 

que le résultat des travaux puisse se concrétiser, et soit 

en phase avec les attentes de la population. 

Mais la planification des différentes étapes pour aboutir 

à une ouverture d’une structure nouvelle s’est heurtée 

à la fois aux périodes électorales successives, munici-

pales, puis départementales, et plus fortement encore  

à la crise sanitaire. L’impossibilité de se réunir, de ren-

contrer les divers interlocuteurs, de travailler ensemble,  

a contraint les porteurs du projet à faire une pause. 

Une nouvelle étape est maintenant franchie. Les élus 

départementaux des cantons de La TOUR-DU-PIN et du 

GRAND-LEMPS ont été reçus en mairie de BIOL par le 

maire Patrick BELMONT accompagné par une déléga-

tion du comité de pilotage du projet : André PERRIN, 

Bernard BADIN (maire de TORCHEFELON) et Bernard 

EVRARD (adjoint à BELMONT).  

Ainsi, la délégation a pu présenter à Mme Delphine 

HARTMANN, Vice Présidente du Conseil Départemental 

en charge de l’autonomie et des handicaps, et à Mon-

sieur Cyrille MADINIER, Vice Président en charge de la 

ruralité, l’approche collective des municipalités sur le 

bassin de vie de la haute Vallée de l’HIEN. 

Si le constat du besoin est partagé, le débat reste ouvert 

sur les différentes réponses possibles : Résidence auto-

nomie, MARPA, ou habitat inclusif… le choix final devra 

à la fois répondre aux besoins exprimés, et être viable à 

moyen et long terme. Les débats constructifs ont per-

mis d’établir la feuille de route pour les prochains mois. 

Il y a consensus à vouloir travailler ensemble cette nou-

velle phase pour une concrétisation du projet au plus 

tôt. 

Relais Petite Enfance 
 

Le Relais Petite Enfance (anciennement appelé Relais 

Assistants Maternels) des Vals du Dauphiné est un lieu 

de rencontre, d'échange et d'informations. 

 Ce service gratuit a pour objectifs de contribuer à la 

qualité de l'accueil des jeunes enfants, de soutenir les 

familles en recherche d'un mode de garde, et d’accom-

pagner les parents et les assistants maternels dans la 

contractualisation de leur relation employeur-employé. 

Ce service petite enfance de proximité s’adresse aux : 

• Futurs parents et parents en recherche de mode de 

garde ou employeurs d’un assistant maternel 

• Assistants maternels agréés et gardes à domicile 

• Jeunes enfants accueillis par ces professionnels 

L’équipe RPE, composée de 8 animateurs, comptabilise 

4 secteurs qui couvrent l’ensemble des 36 communes 

des Vals du Dauphiné.  

Les animateurs RPE : 

• animent des temps d'accueil collectifs adressés aux 

professionnels et des activités diverses d'éveil et de 

socialisation pour les jeunes enfants accueillis et leurs 

parents, 

• proposent des soirées débat ou conférence, 

• organisent des permanences téléphoniques ou sur 

rendez-vous afin de répondre aux demandes des usa-

gers en matière de garde d’enfant, de démarches ad-

ministratives liées au contrat de travail ou encore à 

des questions liées à la parentalité, 

• facilitent l’accès à la formation continue des assistants 

maternels, 

• travaillent en partenariat avec les acteurs du terri-

toire : espace de vie sociale des MJC, crèches, média-

thèques, résidences autonomie… 

La plaquette, les actualités et les infos du RPE sont à 

retrouver sur le site des Vals du Dauphiné :   

http://www.valsdudauphine.fr 

La commune de BIOL faisant partie du secteur RPE de 

SAINT-VICTOR-DE-CESSIEU, vous pouvez joindre l’ani-

mateur référent de ce secteur :  

Mr GIROUD-CAPET Thomas au 04 74 33 13 11,  

Email : ram.stvictordecessieu@valsdudauphine.fr 

 

Réunion CAUE 
 

Le 24 juin 2021, le CAUE (Conseil en Architecture et Ur-

banisme Environnement) de GRENOBLE organisait à 

BIOL une réunion retour sur les études et travaux du 

centre bourg du village datant de la période 2011-2014.  

http://www.valsdudauphine.fr
mailto:ram.stvictordecessieu@valsdudauphine.fr
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Étaient, à cette occasion, invités des élu(e)s de com-

munes engagés dans des réflexions sur des projets simi-

laires (BEAUCROISSANT, ESTRABLIN, TORCHEFELON…) et 

venus à la recherche d’informations sur une histoire vé-

cue, sur la difficulté des prises de décisions, sur les modi-

fications réalisées…  

 

 

 

 

 

 

 

C’est ainsi que Christophe SÉRAUDIE, architecte en char-

ge du projet de début des années 2010, est revenu pour 

expliquer sa vision du projet, de son évolution, accompa-

gné de Isabelle BERRUYER et de Thibaud BOULARAND, 

aides à la maîtrise d’ouvrage sur ce projet. 

 

 

 

 

 

 

Pour information, à cette occasion a été tourné un film 

publicitaire mettant en avant les actions du CAUE et 

s’appuyant sur la réalisation du projet biolois. Ce film 

sera bientôt disponible et promet d’être une belle vitrine 

pour notre village. 

Nous avons pu également récupérer une trace des 

comptes-rendus de réunions d’avancement du projet, 

ainsi que des photos du centre bourg avant/après le pro-

jet. Ces éléments seront mis à disposition des personnes 

qui voudront travailler sur ce sujet dans le cadre du tra-

vail sur la mémoire de BIOL. 

Mais, pour le plaisir du souvenir, un avant/après : 

 

Challenge Photo 

 

 

2011 

2021 

Thibaud  
BOULARAND 

Christophe 
SÉRAUDIE 

Isabelle 
BERRUYER 

La cigogne s’y tient, 
C’est la Vallée de l’Hien 
Jean-Jacques MATHAN 

Qu’est ce qu’elle a ma bouille ? 
Laisse moi, je grenouille. 
Marie-Agnès DURAND 

On attend le ver dans le nid, 
Et en famille on se blottit. 
Sébastien ROSSNER 

BIOL en été : une trace de vos envois 
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Événements à venir 
Vendredi 29 octobre, Don du sang 

de 16h à 19h30 
Salle des fêtes de BIOL 
 

Vendredi 5 novembre, Don du sang 
de 16h30 à 19h30 
Salle des fêtes de SUCCIEU 
 

Vendredi 5 novembre, Festi’Biol 

19h Elaboration calendrier des fêtes 2022 

20h30 AG Festi’Biol 

Salle des associations, BIOL 
 

Jeudi 11 Novembre 

Cérémonies de l’Armistice  

11h Monument Haut Biol 

11h30 Monument Bas Biol 

 

 

Dimanche 14 novembre, AEP 

Pot au feu 

Salle AEP, à partir de 10h 
 

Dimanche 21 novembre, FC Vallée Hien 

Lasagnes  

Stade Robert Poulet, BIOL 
 

Samedi 27 et dimanche 28 novembre, Anaïs 

9h30-19h 

Portes ouvertes, 8 chemin des Blaches, BIOL 
 

Samedi 4 décembre, Festi’Biol 

Téléthon 

Halle de BIOL, 8h à 12h 

Un arc en ciel, 
Les couleurs s’emmêlent. 
Sébastien ROSSNER 

Vers le ciel s’élance sa flèche, 
Le chaud soleil du matin sa façade lèche. 
Romain MATHAN Tout semble hors du temps, 

Et pourtant tellement présent. 
Pierre MERMET 

Dans l’eau de l’étang, le ciel et la forêt se mirent, 
Le vrai et le reflet semblent s’éconduire… 
MICHTOU 

Soleil sur une mer de brume, 
Voyage dans l’image, sans amertume. 
Andrée COLLEMICHE 

Nuances de couleurs 
autour d’un champ de fleurs. 
LÉA MARÉE 


